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Gemeinde Südeichsfeld                          Diedorf, den 23.06.2016 
Hauptausschuss 
 
 
N i e d e r s c h r i f t 
 
zur 15.  Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Südeichsfeld am 20.06.2016 
 
 
Ort:  Dienststelle Diedorf, Brückenstraße 3, Sitzungssaal 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  21:10 Uhr  
  
anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anwesenheitsliste 
     
Gäste:  Ortschaftsbürgermeister Herr Frank Peterseim 
  Gemeinderatsmitglied Herr Stephan Höppner 
  Gemeinderatsmitglied Herr Roland Oberthür 
  1 Einwohner 
  Verwaltungsmitarbeiterin Frau Claudia Uthe, Protokollführerin 
      
        
Ablauf der Beratung: 
 
1. Eröffnung und  Begrüßung 
 
Bürgermeister und Vorsitzender des Hauptausschusses,  Herr Andreas Henning: 
- begrüßt die Anwesenden 
 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister: 
- stellt Beschlussfähigkeit sowie ordnungsgemäße Ladung der Ausschüsse fest; 
 bei Sitzungsbeginn sind 6 HA-Mitglieder + Bürgermeister  (= 7 Stimmberechtigte) anwe-
 send 
 
 
3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 14. Sitzung des 
 Hauptausschusses vom 31.05.2016 
5. Beratung Haushaltsplan 2016 sowie Finanzplan 2016 bis 2020 
6. Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 23.06.2016 
 
Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 
Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 
davon anwesend:     7  
Ja-Stimmen:      0 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
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4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 14. Sitzung 
 des Hauptausschusses vom 31.05.2016 
 
Herr Marcel Hohlbein: 
- wünscht Ergänzung zum Protokoll (TOP 6 Beratung Investitionsprogramm) 
 „stellt fest, dass das Budget für das Dorfgemeinschaftshaus Katharinenberg überschritten 
 ist“ und möchte wissen, ob das DGH in Katharinenberg mit der Bausumme von 50.000 € 
 fertiggestellt werden kann 
 
Anmerkung Protokollführung: 

- Ergänzung ist in Originalprotokoll eingearbeitet  
 
 
Beschluss-Nr. 31-14/2016: Genehmigung der Niederschrift der 14. Sitzung des Hauptausschusses 
vom 31.05.2016 
„Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 
05.04.2016 mit der eingearbeiteten Ergänzung zu genehmigen.“ 
Abstimmungsergebnis:  
Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 
davon anwesend:     7       
Ja-Stimmen:      0 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
 
 
5. Beratung Haushaltsplan 2016 sowie Finanzplan 2016 bis 2020 
 
Bürgermeister: 

- reicht Haushaltsplan und Finanzplan an anwesende Ausschussmitglieder aus; übrige Ge-
meinderatsmitglieder und Ortschaftsbürgermeister erhalten diese per Kurierzustellung am 
morgigen Tag 

- berichtet, dass Kommunalaufsicht dem Antrag auf Verzicht eines Haushaltssicherungskon-
zeptes des Gemeinderates (Beschlussfassung letzte GR-Sitzung) stattgegeben hat 

- in Nachtragshaushalt sind Einarbeitung der Investitionsliste sowie kleinere Anpassungen 
des laufenden Haushaltes erfolgt (siehe Seite 9 des Vorberichtes) 

- angedachte Aufteilung der Kreditaufnahmen 2016/2017 anbei  
- geht Veränderungen im Verwaltungshaushalt Position für Position durch 
- ebenso im Vermögenshaushalt; betont dass hier keine Rangfolge gelistet ist, sondern eine 

Abarbeitung gemäß der Haushaltssytematik umgesetzt ist 
- gibt Erläuterungen zu folgenden Maßnahmen ab: 

o  Kindergarten Hildebrandshausen: Nebengebäude, Vordach, Babytoilette 
o Sportlerheim Faulungen: Decke, Dach; zusätzlich defekte Stromleitungen bei Flut-

lichtanlage 
o Straßensanierung Katharinenberg: Planung für Dorfstraße und Krauthof in Abstim-

mung mit Wasser- und Abwasserzweckverband 
o Bürgerhaus Diedorf: ursprünglich Aufteilung für 2016 und 2017 angedacht; Aus-

schreibung zeigt, dass Vorfinanzierung nötig ist; kündigt für Gemeinderatssitzung 
am 23.06.2016 Auftragsvergaben mit einem Volumen von ca. 220 T€ an 

o Veräußerung Anlagevermögen: Traktor Wendehausen 
o Zuweisung ländlicher Wegebau: landwirtschaftlicher Wegebau Gaiberg ist komplett 

eingestellt 
o Waldwegebau: Vorliegen von 2 Förderbescheiden  

- berichtet, dass Pflichtrücklage belassen wird 
- erforderliche Kreditaufnahme für geplante Maßnahmen in 2016 beläuft  sich auf 450 T€ 
- informiert über Eingangsbestätigung zum Antrag Brückenbau am heutigen Tag (ohne För-

derung) – Unterlagen sind vollständig eingereicht 
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Herr Holger Montag: 
- interessiert sich dafür, wie Bürgermeister Kreditaufnahme geplant hat 

 
Bürgermeister: 

- favorisiert Gesamtsumme wegen günstigerer Konditionen 
- wird Gespräch mit Fachleuten suchen 

 
Herr Holger Montag: 

- weist auf folgende Möglichkeit hin: Erstellung des Haushaltsplanes 2017 noch vor Weih-
nachten; somit könnte eine Zwischenfinanzierung über den Kassenkredit erfolgen (Limit 
800 T€) 

 
Herr Roland Oberthür: 

- beauftragt die Verwaltung mit der Abfrage der Konditionen  
 1. über 450 T€ und  
 2. über 1,3 Mio. €  
bei einem Institut 

 
Bürgermeister: 

- legt dar, dass im kommenden Jahr Umschuldung von 2 größeren Krediten ansteht (positive 
Auswirkung); strebt hohe Tilgungsrate an 

- berichtet über Verbesserung bei der freien Finanzspitze – plant Überschuss ein 
- hat im Finanzplan ab 2017 Einnahmen aus Straßenausbaubeiträgen vorgesehen - Rück-

wirkung ist aber gesetzlich noch nicht geklärt; Satzungsentwurf befindet sich zur Vorprü-
fung bei der Kommunalaufsicht 

- bietet an, sich im Vorfeld der Gemeinderatssitzung mit auftretenden Fragen an die Verwal-
tung zu wenden 

 
 
6. Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 23.06.2016 
 
 1. Eröffnung und Begrüßung 
 
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
 3. Beschlussfassung der Tagesordnung 
 
 4. Berichte aus den Ausschüssen 
 

Herr Frank Peterseim: 
- regt Berichterstattung über Schulung der Dorferneuerung (Veranstaltung am 

  17. und 18.06.2017) in der kommenden Gemeinderatssitzung unter dem 
  TOP „Berichte der Ausschüsse“ an 
 
Bürgermeister: 

- nimmt dies auf, Vorbereitung sollte über Vorsitzenden des Bauausschusses, 
  Herrn Andreas Vogt, erfolgen 

 
 5. Beratung und Beschlussfassung – Bürgschaft SV Hainich Heyerode –  
  Kreditsicherung 
 
 6. Beratung und Beschlussfassung – 1. Nachtragshaushalt 2016  
 
 7. Beratung und Beschlussfassung – Finanzplan 2015-2019 
 
 8. Beratung und Beschlussfassung – Bauleistungen „Südeichsfeldhalle“- 7 Lose 
  (Tischvorlagen) 
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 9. Beratung und Beschlussfassung – Energieliefervertrag – Wärme Contracting 
  EW Eichsfeldgas für Südeichsfeldhalle Diedorf (Tischvorlage) 
 

Bürgermeister: 
- berichtet über Probleme beim Heizen des Gebäudes; Kessel ist total veraltet; 

  Beheizen des Saales im Winter gestaltet sich schwierig 
- Herr Winter (Eichsfeldwerke) wird Gemeinderat am Donnerstag Contracting-

  vorschlag der Eichsfeldwerke unterbreiten 
- Heizungsanlage soll komplett geändert werden – EW schlagen Anbringung 

  von 3 Heizgebläse an Wand unter der Decke zum Vorheizen des Saals so-
  wie Austausch der Heizkörper vor 

- führt aus, dass hierzu Planung erforderlich ist; Architektenbüro Göbel müsste 
  Subunternehmen (Fachplaner) bemühen  

- plädiert für Übernahme durch Eichsfeldwerke (Gesamtkonzept) 
- Erneuerung der Heizungsanlage ist über Dorferneuerung nicht möglich  
- nennt als großen Vorteil bei Abschluss eines Contractingvertrages Fremd-

  überwachung der Anlage; jede Störung wäre bei EW sichtbar 
- informiert an dieser Stelle über Wassereintritt nach Regen im großen Saal 

  am vergangenen Sonntag  
- möchte klare Abrechnungseinheiten schaffen: Saal, kleiner Saal, Toiletten – 

  zieht Einbau einer neuer Schließanlage nach sich 
- gibt auf Anfrage von Herrn Gundolf Montag an, dass der Aufenthaltsraum 

  des Jugendklubs genutzt wird; im Sanitärbereich haben Jugendliche Ausfüh-
  rung der Maler- und Fliesenarbeiten in Eigenregie zugesagt – Umsetzung ist 
  nicht erfolgt 

- erwartet als Gäste zur Gemeinderatssitzung Herrn Winter (Eichsfeldwerke) 
  sowie Herrn Lothar Göbel als Architekten  
 

- Contractingvertrag Kindergarten Lengenfeld unterm Stein läuft bereits ohne 
  Schwierigkeiten 

 

- berichtet über Termin bei Frau Römhild bezüglich Anbau Kindergarten LuSt 
- Frau Römhild wird Objekt besuchen wegen Probleme mit Schallschutz in 

  vorhandenen Räumen 
- Überprüfung durch Gutachter erfolgt 
- Kindergarten verfügt derzeit über Kapazität von 72 Plätzen, belegt sind 67; 

  nach Anbau 85 Plätze vorhanden 
 
Herr Karl-Josef Hardegen: 
- bedauert, dass es während der langen Erkrankung von Frau Römhild keinen 

  Stellvertreter gab; Problematik könnte viel weiter fortgeschritten sein 
- sieht Vertrauen schwinden; hält aber Trägerwechsel zum jetzigen Zeitpunkt 

  für nicht günstig – bringt zu viel Unruhe 
 
Herr Holger Montag: 

- erfragt Kündigungsfristen, spricht sich für neue Ausschreibung eines Trägers 
  aus 
 
Bürgermeister: 

- benennt 6 Monate als Kündigungsfrist; informiert über Vor-Ort-Termin von 
  Frau Römhild am 15.07.2016 

 
10. Beratung und Beschlussfassung – Vergabe Bauleistungen Kita Wen- 

  dehausen (Tischvorlage) 
 
Bürgermeister: 

- sowohl Ortschaftsrat als auch Ortschaftsbürgermeister waren in Maßnahme 
  involviert 
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- 3 Angebote sind eingeholt worden 
- stehen sowohl Gartenbau-, als auch Beton- und Maurerarbeiten (Brücke) an 
- 36 T€ waren veranschlagt; nach Ausschreibung zu erwartende Kosten be-

  laufen sich auf 31,3 T€ + Planungskosten (~ 35 T€), so dass eventuell noch 
  Vordach finanziert werden kann 

- Umsetzung erfolgt zeitnah während der Schließzeiten 
 
11. Beratung und Beschlussfassung – Beschaffung Tragkraftspritze FFW  

  Hildebrandshausen 
 
Bürgermeister: 

- sagt dazu aus, dass es sich um geplanten Vorgang im laufenden Haushalts-
  jahr handelt 

- Vergabevorschlag: Fa. Brandschutztechnik Müller 
 
12. Beschlussfassung – Öffnungszeiten, Eintrittspreise und Gebühren für  

  das Schwimmbad Lengenfeld unterm Stein 
 
Bürgermeister: 

- berichtet, dass Kommunalaufsicht Beschlussfassung in Hauptausschuss 
  moniert hat – muss durch Gemeinderat erfolgen 
 
13. Anfragen aus dem Gemeinderat/Ortschaftsräten 
 
14. Bürgeranfragen 
 
15. Stand Baumaßnahmen 
 
16. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 
17.  Verschiedenes 
 
Bürgermeister: 
 

- Abnahme Scharfloher Straße erfolgt nicht; Gosse befindet sich weiterhin in 
  schadhaftem Zustand 

 
- informiert über Termin Kreistrachtenfest in Faulungen: 02.07.2016 
 

- gibt Wahlergebnis der Stichwahl zur Wahl des Ortschaftsbürgermeisters in 
  Diedorf bekannt: 

o 100 Wähler, davon 1 ungültige Stimmabgabe 
o von den gültigen Stimmabgaben entfielen auf: 

 Grywatsch, Matthias   67   Stimmen 
 Metz, Uwe                   32   Stimmen 

o beide gaben im Vorfeld Statement ab, dass sie im Falle einer Wahl das Amt 
des Ortschaftsbürgermeister aus beruflichen und persönlichen Gründen 
nicht annehmen können 

o weiter Verfahrensweg: Einberufung Ortschaftsrat - Wahl des Ortschaftsbür-
germeister aus dessen Mitte; kommt dies nicht zustande, Übernahme durch 
Bürgermeister 

 
 
 
 
gez. Andreas Henning    gez. Claudia Uthe 
Bürgermeister      Protokollführerin 


